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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Устав Таймыра внесены изменения 
Решение о внесении изменений в Устав Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района приняли депутаты районного Совета на V (внеочередном) заседании 
XV Сессии.  

О сути вносимых поправок подробно рассказал Председатель районного Совета 
депутатов Владимир Шишов. Он отметил, что внесение изменений в главный документ 
территории обусловлено необходимостью приведения положений Устава Таймыра в 
соответствие с изменившимся федеральным и краевым законодательством.  

Согласно поправкам, на публичные слушания будет выноситься проект стратегии 
социально-экономического развития муниципального образования, разработанный органами 
местного самоуправления. Утверждение стратегии социально-экономического развития 
муниципального района отнесено к исключительной компетенции представительного органа.  

В Устав муниципального района также вносятся изменения, касающиеся 
квалификационных требований, необходимых для исполнения должностных обязанностей 
муниципального служащего, а также регламентирующие вопросы исполнения полномочий 
Главы муниципального района в период его временного отсутствия, а также в связи 
досрочным прекращением его полномочий.  

Кроме этого, Уставом района закрепляется право Контрольно-Счетной палаты и 
Избирательной комиссии муниципального района учреждать своими правовыми актами 
почетные грамоты, благодарности и иные виды поощрений.  

Обсудив представленный проект решения, районные парламентарии единогласно 
проголосовали за его принятие с учетом рекомендаций Публичных слушаний и поправок, 
поступивших к документу во II чтении.  

Далее вниманию народных избранников был представлен вопрос о компенсационных 
выплатах работникам бюджетных учреждений, финансируемых за счет средств 
федерального бюджета и расположенных на территории муниципального района.  

 По словам заместителя Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам 
Натэлы Скобеевой, проект решения подготовлен в целях дополнения перечня учреждений, 
работники которых имеют право на получение компенсационных выплат (далее - КВ). Так, в 
перечень включено Отделение лицензионно-разрешительной работы (по городу Норильску и 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району) г. Норильск Управления Росгвардии по 
Красноярскому краю (с дислокацией в г. Дудинке) в количестве двух единиц. Также на семь 
единиц увеличена численность получателей КВ по Отделу МВД РФ по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району. 

«Таймыр» 
 

Определены сроки сезона весенней охоты на Таймыре 
Сегодня на заседании правительства Красноярского края утвердили сроки весенней 

охоты, а также запреты и ограничения на добычу объектов животного мира в этот период. 
Весенний сезон охоты начнется в следующую субботу, 28 апреля. В каждой из семи зон она 
будет длиться по 10 дней, сообщает министерство экологии и рационального 
природопользования. 

 Традиционно весенняя охота стартует с южных и части западных районов края, там 
охотиться можно будет с 28 апреля по 7 мая. В центральных, части восточных и западных 
районов сезон охоты продлится с 5 по 14 мая. Для жителей северных районов края сезон 
охоты пройдет с 12 по 21 мая; в Туруханском и северной части Эвенкийского районов – с 19 
по 28 мая, в северной части Туруханского района и южной части Таймырского района – с 26 
мая по 4 июня; в северной части района – с 1 по 10 июня.  

 Кроме того, для сохранения и увеличения численности водоплавающей и боровой дичи 
на территории региона планируется ввести ряд запретов.  
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 Так, будет запрещено охотиться на боровую и водоплавающую дичь на 
территории Боготольского, Иланского, Козульского, Манского, Назаровского, Тюхтетского, 
Таймырского Долгано-Ненецкого районов.  

 На гусей можно поохотиться только в Богучанском, Енисейском, Мотыгинском, Северо-
Енисейском, Таймырском Долгано-Ненецком, Туруханском и Эвенкийском районах. В то же 
время на добычу селезней уток будет наложен запрет в общедоступных охотничьих угодьях 
за исключением охотугодий вышеперечисленных северных районов. 

 В общедоступных охотничьих угодьях введен запрет на охоту на боровую дичь. Это не 
коснется охотугодий Таймыра и южной части Эвенкийского района. Также запреты на охоту 
на боровую дичь введут в закрепленных охотничьих угодьях Абанского, Ачинского, 
Большемуртинского, Большеулуйского, Дзержинского, Емельяновского, Казачинского, 
Минусинского, Мотыгинского, Нижнеингашского, Пировского (за исключением вальдшнепа), 
Северо-Енисейского и Шарыповского районов.  

  «Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Экспорт контейнеров через порты Арктики увеличился в 2 раза 

По данным Ассоциации морских торговых портов РФ, в январе – марте 2017 года 
контейнерооборот портов Арктического бассейна вырос на 6% и составил 35,1 тыс. TEU. При 
этом объем экспорта вырос в 2 раза – до 167 TEU, а объем импорта снизился на 51,7%. 
Стабильно растет только объем каботажа – 24,3 тыс. TEU (+6,3%). Объем транзитных грузов, 
несмотря на развитие этого направления, так и не удалось пока запустить. По итогам I 
квартала этот показатель остался на нуле. 

Отметим, что наиболее высокую положительную динамику демонстрирует порт Дудинка 
– рост на 31,3%, до 16,5 тыс. TEU. Наибольший объем – порт Мурманск – 10,9 тыс. TEU (-
6,7% к уровню 2017 г.). Сильнее всех снизил контейнерооборот порт Архангельск – на 13,2%, 
до 7,7 тыс. TEU. 

РЖД-партнер 
 

Дудинцам вручат символ Победы 
Комитет культуры, молодёжной политики и спорта администрации города приглашает 

дудинцев и гостей города присоединиться к ежегодной, проводимой с 2005 года, гражданско-
патриотической акции «Георгиевская ленточка», посвящённой празднованию Победы в 
Великой Отечественной войне. Организаторы напоминают, что акция носит некоммерческий и 
не политический характер, а участие в ней добровольное. 

Акция стартует 24 апреля в 7:30 у кинодосугового центра «Арктика». Учащиеся городских 
школ будут раздавать символ Победы – чёрно-оранжевые ленты – на улицах и в 
организациях Дудинки, при поддержке муниципального предприятия «Пассажиравтотранс». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске реконструируют три моста. Заполярный филиал компании «Норникель» 
ведет реконструкцию трех мостов в Норильском промышленном районе. Работы обойдутся в 
435 млн рублей. 

По мостам осуществляются регулярные муниципальные автобусные маршруты, 
выполняющие доставку персонала на предприятия «Норникеля». По этим автодорогам также 
передвигается большегрузный технологический транспорт, который перевозит оборудование 
и горную технику в карьер рудника «Заполярный». 

Железобетонные мосты длиной 14, 18 и 11 метров были построены в 50-е годы. К 
моменту принятия решения об их реконструкции эксплуатационные характеристики этих 
объектов значительно ухудшились. 

В соответствии с проектной документацией выполняется демонтаж всех трех мостов. 
Пространство под двумя мостами будет полностью засыпано до уровня автодорожного 
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полотна. Планируется проведение работ по устройству асфальтобетонного покрытия, 
строительство металлических эстакад для выноса коммуникаций. Третий мост будет также 
демонтирован, но на его месте появится новый — длиной 21 метр. 

Технологии, применяемые при строительстве объектов, учитывают климатические 
особенности Крайнего Севера и эффект вечной мерзлоты. В частности, на одном из объектов 
планируется обустройство свайного поля с глубиной установки бетонных опор в 27 метров. 
Это позволяет гарантировать высокое качество и долговечность объектов. 

Строительно-монтажные работы начались в январе 2018 года и завершатся в третьем 
квартале 2019-го. На период реконструкции мостов выполняется устройство временных 
объездных дорог. 

НИА Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» ввел в строй новые очистные сооружения стоимостью 200 млн руб. в 
Заполярном филиале 

«Норникель» в первом квартале 2018 года запустил два новых локальных очистных 
сооружения (ЛОС) на территории подразделений Заполярного филиала. Мощность очистки 
сооружений составляет, соответственно, 360 и 422 кубометра в сутки. Стоимость двух 
объектов - более 200 млн руб., сообщает пресс-служба компании. 

ЛОС предназначены для очистки сточных вод производственных подразделений. 
Конструкция блоков позволяет не только очищать воду, но и повторно вовлекать ее в 
производственный цикл, дополнительно снижая нагрузку на окружающую среду. 
 План мероприятий компании по снижению негативного воздействия на окружающую 
среду предусматривает ежегодный ввод в эксплуатацию от двух до четырех очистных 
сооружений различной мощности. Каждое сооружение представляет собой модульную 
локально-очистную станцию контейнерно-блочного типа. В контейнерах осуществляется 
биологическая, физико-химическая и ультрафиолетовая очистка сточных вод с доведением 
их качества до нормативов, установленных государственными органами. 

Автоматизированная система управления технологическим оборудованием ЛОС 
реализована на базе процессорной системы. Она обеспечивает контроль заданных 
параметров и управление оборудованием по установленным алгоритмам. Благодаря этому 
управление осуществляется автономно, в местном и автоматическом режимах. 
 В данный момент на площадках «Норникеля» функционирует 40 очистных станций. 
Срок службы очистных сооружений при правильной эксплуатации рассчитан на 40 лет. 

Инвестиции «Норникеля» в реализацию программы строительства ЛОС на норильской 
производственной площадке уже составили 2 млрд рублей. На 2018 год компания 
запланировала ввод в Заполярном филиале еще четырех объектов. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые депутаты одобрили кандидатуру на пост первого вице-премьера 
красноярского правительства. Окончательное решение о назначении Юрия Лапшина на эту 
должность примут на ближайшей сессии Законодательного Собрания. 

Депутаты Законодательного Собрания одобрили кандидатуру Юрия Лапшина на 
должность первого вице-премьера правительства Красноярского края. Его кандидатуру на 
рассмотрение народным избранникам внес врио губернатора Александр Усс. 

Сейчас Юрий Лапшин занимает пост и.о. зампреда краевого правительства, на который 
был назначен еще экс-губернатором Виктором Толоконским в октябре 2014 года. До этого он 
занимал должность первого заместителя главы республики Хакасии — председателя 
правительства республики Хакасии. В его характеристике значатся большой опыт на 
аналогичной должности и высокие профессиональные качества. Депутаты позитивно 
восприняли кадровую инициативу главы региона. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Парламентарий Владислав Зырянов назвал Юрия Лапшина эффективным 
менеджером и ответственным человеком, который сможет справиться с задачами, стоящими 
перед вице-премьером. Его мнение поддержали и другие народные избранники. 

Председатель комитета по промышленной политике, транспорту и связи Владимир 
Демидов отметил, что комитет в ежедневном режиме взаимодействует с Юрием Лапшиным, 
который пока работает в должности исполняющего обязанности вице-премьера. 

«Какие-то проблемы уже удалось решить, какие-то еще решаются, но я поддерживаю 
кандидатуру Юрия Анатольевича на этот высокий пост, — заявил Владимир Петрович. — 
Хочется, чтобы в дальнейшей работе вы больше внимания уделяли промышленной политике. 
Красноярский экономический форум, где прошло несколько профильных круглых столов, 
показал, что есть регионы, которые значительно дальше нас продвинулись в этом вопросе. 
Мы приняли закон, но теперь нам нужна программа хотя бы на среднесрочную перспективу», 
— отметил депутат. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае начнут развивать глубокую переработку металлов 
На территории регионов России появятся промышленные центры, где будут 

сконцентрированы предприятия по переработке алюминия и других металлов. Этот вопрос 
сейчас всесторонне прорабатывается в правительстве РФ. Создавать такие центры 
планируется преимущественно в Сибири. Об этом сообщил источник, близкий к Алюминиевой 
Ассоциации. Первыми господдержку могут получить технологические долины в Хакасии и 
Красноярском крае, создание которых компания РУСАЛ предложила на прошедшем 
Красноярском экономическом форуме-2018. 

В правительстве полагают, что создание подобных центров станет ощутимым толчком 
для экономики региона. Возрастет число инновационных производств и НИОКР, а это, в свою 
очередь, положительно скажется на импортозамещении товаров с добавленной стоимостью. 
Кроме того, увеличится доля экспорта российской продукции, налоговые отчисления, 
занятость населения. 

Согласно первым оценкам, правительство РФ вместе с крупнейшими центрами развития 
инвестируют в предприятия глубокой переработки больше 12 млрд долларов. Появятся 
больше 10 тысяч новых рабочих мест. 

Основные проекты, которые планируется создать на базе Технологических долин 
РУСАЛа, — это производство кабельной продукции, строительных материалов, 
автокомпонентов, продукции для транспортного машиностроения и товаров народного 
потребления. Главная цель — замещение импортной продукции. На данный момент Россия 
ежегодно получает из-за рубежа больше 200 тысяч тонн алюминиевых полуфабрикатов. В 
основном, речь идет о радиаторах отопления, легкосплавных дисков, фольге, строительных 
конструкциях. 

Стоит отметить, что по пути стимулирования глубокой переработки алюминия и других 
металлов уже прошли Япония, Китай, Южная Корея и ЕС — то есть страны с высоким 
уровнем развития экономики. Россия же большую часть произведенного металла сегодня 
отправляет на экспорт, в то время как нынешний уровень потребления алюминия внутри 
страны не соответствуют уровню нашего экономического развития. От развитых в 
индустриальном плане стран — Германии, Южной Кореи, Китая — мы отстаем в 4−5 раз. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин подписал закон о невозвратных билетах на поезда   
Президент России Владимир Путин подписал закон о специальных тарифах на 

невозвратные железнодорожные билеты. Копия документа размещена на официальном 
портале правовой информации.  
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Благодаря возможности продавать невозвратные билеты Федеральная 
пассажирская компания (ФПК) сможет изменить тарифы в сторону уменьшения. Закон вступит 
в силу 1 января следующего года.  

За пассажиром сохраняется возможность вернуть такой билет, только если он не смог им 
воспользоваться из-за болезни или несчастного случая, внезапной болезни члена семьи, 
совместно следующего с пассажиром, или смерти члена семьи. В каждом случае 
уважительную причину необходимо будет подтвердить документами. Пассажир также может 
сдать билет из-за отмены или задержки поезда.  

В заключении комитета Госдумы по транспорту говорится, что благодаря невозвратным 
билетам существенно снизится стоимость проезда пассажира 

Ведомости 
 

Закон о введении контрольных закупок подписан президентом РФ 
Президент РФ Владимир Путин подписал федеральный закон, позволяющий 

Роспотребнадзору проводить контрольные закупки для проверки соблюдения юридическими 
лицами, индивидуальными предпринимателями (ИП) обязательных требований при продаже 
товаров, выполнении работ, оказании услуг потребителям. 

Документ размещен в среду на официальном портале правовой информации. 
Согласно действующему законодательству, Роспотребнадзор контролирует соблюдение 

требований технических регламентов как в рамках санитарно-эпидемиологического надзора, 
так и федерального государственного надзора в области защиты прав потребителей. 

"Проверка таких требований наиболее эффективна с применением контрольной закупки, 
что в полной мере отвечает целям риск-ориентированного подхода при проведении 
мероприятий по контролю", - говорилось в пояснительной записке к документу при 
прохождении его в Федеральном Собрании. 

Контрольная закупка будет проводиться без уведомления юридических лиц. В случае 
выявления нарушений, информация о контрольной закупке должна быть предоставлена 
проверяемым незамедлительно после ее завершения. Представитель Роспотребнадзора 
должен предъявить служебное удостоверение и приказ о проведении контрольной закупки. 

Принятый закон также расширяет перечень оснований для проведения внеплановой 
проверки, дополнив его нарушением требований к маркировке товаров. Устанавливается 
также, что если нарушения обязательных требований при проведении контрольной закупки не 
выявлены, то проведение внеплановой проверки по тому же основанию не допускается. 

INTERFAX.RU 
 

Путин назвал приоритетное топливо для автомобилей в России  
Глава государства провел совещание с членами правительства, в ходе которого была 

затронута и тема газомоторного топлива в России. Президент заявил, что для автомобилей в 
нашей стране газомоторное топливо приоритетнее, чем электротяга и объяснил, почему. 

"Ясно, что мы должны больше и больше внимания уделять вопросам экологического 
характера, видим тенденции, которые в мировой экономике происходят, в том числе, в 
автомобилестроении, имея в виду значительное использование электромобилей. Но для 
нашей страны, конечно, использование газомоторного топлива является даже более 
приоритетным", - цитирует ТАСС Владимира Путина. 

Президент также отметил, что газомоторное топливо приоритетнее и с точки зрения 
экологии, потому что для выработки электроэнергии используется уголь. А это, по словам 
Путина, "очень серьезное обстоятельство, которое мало кем учитывается". 

 В ходе совещания президент предложил обсудить вопросы, "связанные с расширением 
возможностей по использованию газомоторного топлива". По этому поводу предложено 
выступить председателя совета директоров "Газпрома", спецпредставителя президента РФ 
по взаимодействию с Форумом стран-экспортеров газа Виктора Зубкова. 

 Ранее Путин уже высказывался в поддержку газомоторного топлива - причем приводил 
весьма необычные доводы. Президент отметил, что концерн "Газпром" уже активно 
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переводит свой транспорт на газомоторное топливо, и это уже отразилось на количестве 
работающих в компании водителей. 

"К чему это привело сразу? К массовому увольнению водителей - сливать нечего", - 
сказал президент, отметив что легко представить себе, что творится например в армии. 

Вести 
 

В России обещают точечные и болезненные контрсанкции     
Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко пообещала, что Россия ответит на 

примененные в отношении нее странами Запада санкции точечными и болезненными 
мерами. "Я хочу, чтобы ни у кого не было иллюзий: ответ России на санкции - так называемые 
контрсанкции - будет точечным, болезненным и чувствительным обязательно для тех стран, 
которые их ввели против России", - сказала В.Матвиенко журналистам в среду.  

 "Санкции - это обоюдоострое оружие. И те, кто их вводит, должны понимать, что санкции 
против стран, особенно таких, как Россия, будут чреваты серьёзными последствиями для тех, 
кто их вводит", - подчеркнула она.  

 Она отметила, что при разработке контрмер главным принципом должно быть "не 
навреди". По ее мнению, в этом вопросе не нужна спешка, здесь требуется очень тщательная 
проработка поступающих предложений. "Их поступила масса - от разных министерств и 
ведомств, от депутатов, сенаторов. И каждое из этих предложений нуждается в тщательном 
анализе, обсуждении со специалистами, и главный принцип - не нанести вреда России 
своими руками, экономике, отдельным отраслям, компаниям, бизнесу, а, главное - не нанести 
вреда нашим гражданам, мы в этом не заинтересованы", - считает В.Матвиенко.  

 Комментируя предлагаемые ограничения по поставкам лекарств из США, она сказала: 
"Коллеги, поверьте, не будет никаких мер, которые бы нанесли ущерб нашим гражданам".  

"В этом я вас хочу заверить", - подчеркнула спикер Совета Федерации.  
По ее мнению, не стоит беспокоиться и никаких непродуманных решений Россия не 

примет. Она также сообщила, что в среду состоится рабочее совещание сенаторов, на 
котором внимательно будут анализировать предложенные меры и готовить свои 
предложения.  

Ранее В.Матвиенко сообщила, что парламент РФ должен принять закон о контрсанкциях 
в весеннюю сессию. 

ИА "Финмаркет" 
 

Гуд бай Америка: Россия выводит резервы из США.  Москва все более активно рвет 
былые тесные связи с Вашингтоном  

К радости непрерывно сетовавших на то, что значительная часть отечественных 
государственных резервов вложена в заокеанские казначейские обязательства, РФ в 
экстренном порядке выходит из самых надежных на Земле активов. 

Москва третий месяц подряд сокращает объемы вложений в государственные облигации 
США, сообщает американский Минфин. Высвободившиеся средства переводятся в 
европейские ценные бумаги, а также размещаются на депозитах в частных банках. 

По данным американского финансового ведомства, с декабря по февраль этого года 
Банк России, выступающий в роли управляющего валютными резервами, продал 
американских казначейских обязательств (treasuries) на $11,9 миллиарда. Таким образом, 
общий объем вложений РФ в treasuries сократился на 11,2%. 

В марте общий объем российских вложений в казначейские облигации США сократился 
до минимального за год значения – $93,8 млрд, при этом их доля в общем объеме резервов 
снизилась с 24,3 до 20,5%.Подобных темпов распродажи американского долга на рынке не 
наблюдалось с 2016 года. 

Примечательно, что, несмотря на отказ от treasuries, Центробанк РФ не собирается 
отказываться от ценных бумаг как таковых. Общий объем иностранных бумаг в резервах ЦБ 
не снизился, а увеличился с $262,4 млрд до $264,2 млрд, составив 58% от всего объема 
резервов ($453,4 миллиарда). 
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"То, что Россия третий месяц подряд сокращает вложения в казначейские 
облигации США, – это, разумеется, тревожный признак, связанный с резким ростом 
геополитической напряженности между нашими странами, – пояснил "Утру" вице-президент 
Золотого монетного дома Алексей Вязовский. – Но у этого процесса есть также и 
экономическая причина. Уже достаточно давно доходность "казначеек" США растет. Это 
значит, что падают цены. Видимо, управляющие резервами из ЦБ посчитали, что покупать 
облигации на падающем рынке – не самая лучшая идея, и сократили вложения в пользу 
золота, запасы которого в хранилищах регулятора ставят все новые и новые рекорды". 

Впрочем, вряд ли рост доходности treasuries является главной причиной вывода из них 
российских резервов. В аналогичной ситуации оказались и другие страны, но столь 
массированного сейла по treasuries в последнее время не устраивал никто. 

Вполне вероятно, в Москве опасаются, что из-за обострения отношений между Россией и 
Западом и в первую очередь США размещенные в treasuries резервы РФ могут оказаться 
блокированы на американских кастодиальных счетах. Нечто подобное имело место во время 
иранско-американского противостояния и антииранских санкций. 

Это не единственный случай блокировки США чужих резервов. Так, некоторое время 
назад американские финансовые власти приняли решение о заморозке средств 
национального суверенного фонда Казахстана. 

«Утро» 
 

Доходы россиян выросли второй месяц подряд   
Рост реальных доходов населения России в марте составил 4,1% в годовом выражении 

после 4,3% в феврале, сообщает Росстат.  
Начавшийся в феврале доходов в первую очередь обеспечили зарплаты в бюджетном 

секторе – госструктуры повысили оклады, чтобы выполнить майские указы президента.  
До этого последний раз доходы россиян росли более года назад, в январе 2017 г. В 

январе 2018 г. Росстат зафиксировал падение доходов населения на 7% из-за того, что в 
январе 2017 г. пенсионеры получили единовременную выплату 5000 руб., без учета выплаты 
январские доходы не изменились. За первый квартал этого года доходы выросли на 0,9% с 
учетом выплаты или на 3%, если выплату не учитывать.  

Средняя зарплата в марте увеличилась на 9% в номинальном выражении или на 6,5% в 
реальном к февралю 2017 г. – до 41700 руб. (до вычета НДФЛ).  

В 2017 г. доходы россиян снижались четвертый год подряд – на 1,7% в реальном 
выражении. В 2016 г. доходы сократились на 5,8%, в 2015 г. – на 3,2%, в 2014 г. – на 0,4%. В 
этом году Минэкономразвития ожидает рост доходов на уровне 3,8%. 

Ведомости 
 

На майские праздники не смогут выехать за границу 2,5 млн россиян     
На майские праздники не смогут выехать за границу почти 2,5 млн человек, не 

исполняющих обязательства, наложенные судом по возврату просроченной задолженности, 
свидетельствуют данные Федеральной службы судебных приставов (ФССП).  

По последним данным ФССП, в отношении 1,7 млн должников вынесены и переданы на 
исполнение в пограничную службу ФСБ постановления о временном ограничении на выезд из 
России. Из этого числа 44% имеют долги на сумму свыше 30 тыс. руб. перед официальными 
кредиторами (42% - перед банками, 1,5% - по займам МФО). Остальные не оплатили услуги 
ЖКХ, штрафы, налоги и т. д. на ту же сумму или имеют задолженность по алиментам более 
10 тыс. руб. В отношении еще 692,8 тыс. должников ФССП соответствующие постановления 
вынесены, но пока не переданы в исполнение. То есть теоретически у них есть возможность 
исправить ситуацию, хотя времени осталось немного, пишет "Коммерсант".  

 Количество должников в зоне риска в разы больше. По оценкам аналитиков МФК 
"Домашние деньги", более 9 млн заемщиков банков и МФО в РФ имеют задолженность, 
просроченную более чем на 90 дней. Из них у 75% долг превышает установленные законом 
30 тыс. руб., то есть потенциально невыездных более 6,7 млн человек. На ту же дату 2017 
года потенциально невыездных должников было около 7,6 млн человек, но снизилось 
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количество в основном из-за поправок к законодательству. С 1 октября 2017 года 
вступил в силу закон, увеличивающий порог долга, при котором должника не выпустят за 
границу, с 10 тыс. руб. до 30 тыс. руб.  

 Как следует из исследования "Домашних денег", из потенциально невыездных на долю 
должников банков приходится около 96%, МФО - не более 3-4%.  

По мнению экспертов, запрет на выезд за границу для должников является действенной 
мерой. "После вынесения такого решения погашают весь долг почти половина граждан, еще 
часть делают это за несколько дней перед выездом за границу,- говорит управляющий 
партнер экспертной группы Veta Илья Жарский.- За 2017 год должники полностью или 
частично погасили свои долги по исполнительным производствам на общую сумму около 61,2 
млрд руб., это в разы больше, чем годом ранее, когда с невыездников было взыскано 30,3 
млрд руб.".  

В то же время, по мнению правозащитников, корректность баз данных до сих пор 
вызывает вопросы, бывают случаи, когда гражданина наказывают за долги, не имеющие к 
нему никакого отношения. 

 Финмаркет 
 

Началась борьба за должности в будущем правительстве. Минфин хочет подмять под 
себя экономический блок  

 Минфин, похоже, хочет стать в новом правительстве главным экономическим 
регулятором, который окончательно подчинит себе Минэкономразвития (МЭР) и даже получит 
часть функций Центробанка (ЦБ). Как заявил в среду министр финансов Антон Силуанов, за 
ускорение экономического роста в стране отвечают два ведомства – Минфин и Минпромторг. 
Противостояние Минфина с МЭР длится не первый год, сейчас оно проявилось в 
столкновении двух обсуждаемых механизмов – инфраструктурной ипотеки и 
специнвестконтрактов. Эксперты считают, что Минфин со своей жесткой бюджетной 
политикой скорее может претендовать на звание министерства экономического застоя. Хотя 
эффективность Минэкономразвития у них тоже вызывает вопросы. 

В преддверии поствыборных кадровых перестановок в кабинете министров обострилась 
межведомственная борьба. Создается даже впечатление, что министерства озабочены не 
столько реальным ускорением экономического роста, сколько наращиванием собственного 
аппаратного веса. 

В среду на заседании коллегии Минпромторга глава Минфина Антон Силуанов сделал 
необычное заявление. «У нас два ведомства отвечают за решение основной задачи – 
обеспечение более высоких темпов экономического роста», – сказал он. «Понятно какие, да?» 
– заинтриговал министр. 

Как выяснилось, это, во-первых, Минфин. «Министерство финансов отвечает за 
экономическую основу, стабильность, снижение инфляции, снижение ставок, 
прогнозируемость курса рубля», – пояснил Силуанов. Бросается в глаза, что министр 
перечислил здесь в том числе функции Центробанка, отвечающего за денежно-кредитную 
политику и устойчивость национальной валюты. 

Во-вторых, Силуанов назвал Минпромторг. «Министерство промышленности отвечает за 
точечную поддержку предприятий, структуру, глобальное развитие отраслей экономики», – 
сказал он. «От взаимодействия внутри экономического блока вот этих ведомств во многом 
зависит и базовый успех тех задач, которые сегодня стоят. А сегодня стоят задачи, как сказал 
президент, глобального прорыва в экономике», – добавил министр. 

Как следует из сообщения Интерфакса, про Минэкономразвития Силуанов не сказал. 
Вряд ли такую забывчивость по отношению к профильному экономическому министерству 
можно назвать случайной. Минфин и МЭР не первый год ведут аппаратные споры о том, кто 
из них обладает приоритетным правом на принятие решений. Даже несмотря на то, что 
Минэкономразвития теперь возглавляет «выпускник» Минфина Максим Орешкин, который 
ранее был заместителем Силуанова, спор ведомств все равно продолжается. 

Например, если судить со стороны, то именно как аппаратное противостояние, а не как 
искренняя забота об экономике выглядит соперничество двух концепций: инфраструктурной 
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ипотеки, за разработку которой отвечает МЭР, и так называемого СПИК 2.0 – законопроекта 
о совершенствовании системы специальных инвестиционных контрактов, подготовленного 
Минфином. 

О необходимости внедрения в стране инфраструктурной ипотеки не раз говорил 
президент Владимир Путин. «Чтобы обеспечить опережающие темпы роста экономики, нам 
нужно значительно увеличить вложения в транспорт, энергетику, связь, другую 
инфраструктуру. Источником дополнительных инвестиций должен стать именно частный 
капитал… Для обеспечения платежей… может быть использован механизм госгарантий. То 
есть речь идет о внедрении своеобразной инфраструктурной ипотеки, когда 
инфраструктурный объект фактически покупается в кредит, полученный от частных 
инвесторов, а пользователь объекта этот кредит постепенно гасит», – пояснял на 
Петербургском экономическом форуме в 2017 году Путин. 

Максим Орешкин не раз преподносил инфраструктурную ипотеку как один из главных 
способов экономического ускорения. Упоминается она и в прогнозе социально-
экономического развития, который лег в основу бюджета. И на этом фоне нежелание 
Минфина согласовывать разработки МЭР выглядит чуть ли не как «подножка». Судя по 
сообщениям информагентств, в конце 2017 года Минфин не поддержал текущую версию 
плана мероприятий («дорожную карту») по инфраструктурной ипотеке, который разработало 
Минэкономразвития. Претензия Минфина была связана с необходимостью выделить 
средства из бюджета. 

Нежелание разбрасываться бюджетными деньгами Минфин продемонстрировал и на 
вчерашнем заседании коллегии Минпромторга. Министр по вопросам открытого 
правительства Михаил Абызов назвал слабую господдержку промышленности одной из 
причин, почему в России не появляются собственные Илоны Маски. Силуанов прервал 
рассуждения Абызова словами, что «у нас не государственная экономика, у нас цели стоят 
снизить долю государства в экономике»: «Смотрите, что президент в Послании сказал, а вы 
предлагаете через бюджет только». «Доля государства в экономике не определяется уровнем 
поддержки промышленных производств», – ответил на это Абызов. 

Напомним, Путин ранее говорил также об улучшении механизма специального 
инвестиционного контракта. «Нужно сделать его действенным инструментом. Например, 
можно увеличить срок специнвестконтрактов с нынешних 10 до 20 лет, предусмотреть 
возможность для гибкого участия в них не только федеральных органов власти, регионов и 
инвестора, но и институтов развития, банков, субъектов естественных монополий и др.», – 
перечислял президент на Петербургском форуме в 2017 году. Но в данном случае речь шла 
именно о совершенствовании уже существующего механизма, а не о внедрении с нуля 
нового.  

Вчера глава Минпромторга Денис Мантуров отнес к наиболее значимым инструментам 
поддержки отраслей Фонд развития промышленности и специнвестконтракты. Совокупный 
бюджет проектов, реализуемых с применением этих механизмов, перешагнул отметку в 
полтриллиона рублей, сообщает пресс-служба Минпрома. 

В ходе аппаратного противостояния ответные шаги делает и Минэкономразвития. В 
начале апреля, как напоминает Интерфакс, Максим Орешкин направил в правительство 
письмо, в котором перечислил недостатки законопроекта Минфина о специнвестконтрактах и 
предложил вообще отказаться от дальнейшей работы над документом. 

Эксперты увидели в заявлениях и действиях Минфина попытку занять в будущем 
правительстве особое положение. «Минфин явно старается взять на себя не свойственные 
ему функции главного регулятора в правительстве, определяющего важность того или иного 
ведомства в вопросе экономического развития», – считает директор Института актуальной 
экономики Никита Исаев. 

По его словам, некоторые функции регулятора Минфин уже на себя частично взял. 
«Бюджетное правило, согласно которому нефтегазовые сверхдоходы идут на покупку 
валюты, фактически дает Минфину рычаги влияния на курс рубля, которыми ведомство 
активно пользуется для пополнения федерального бюджета. Но вопросы установления 
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ставок – это явно перебор. Это прерогатива ЦБ», – говорит эксперт. Хотя ЦБ тоже надо 
вовлекать в процесс экономического развития, добавляет он.  

Исаев продолжает: «Финансовая нагрузка на бизнес и население увеличивается, что 
никак не способствует развитию. Средства изымаются из экономики и откладываются в 
запасы, оставляя инфраструктуру без перспектив. Межбюджетные отношения не 
пересматриваются и все так же душат регионы». «Сейчас Минфин – это Министерство 
экономического застоя», – считает Исаев. «Угнетение экономического роста – неизбежная 
судьба любой бюджетной экономии», – уточняет доцент Российской академии народного 
хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) Сергей Хестанов. 

«А Минпромторг сейчас в первую очередь выступает распределителем финансовой 
помощи от государства заинтересованным предприятиям», – продолжает Исаев. По его 
мнению, «реального прогресса ведомство за последние несколько лет не достигло», 
проявляется это в том, что зависимость экономики от импорта кардинально не снизилась. 

Конечно, эффективность МЭР тоже вызывает вопросы, замечает Исаев. «Весь 
экономический рост у нас держится исключительно на ценах на нефть, которые никак не 
зависят от действий МЭР, – говорит эксперт. – Однако это не повод исключать ведомство из 
работы. Это повод задуматься о повышении его эффективности». 

Как сообщил вчера «НГ» бизнес-омбудсмен Борис Титов, «суть не в том, на какое 
ведомство возложить ответственность за рост, а в том, что делать для достижения этого 
роста: либо изменить экономическую политику, либо оставить ее прежней». «Но прежняя, 
сугубо «нефтяная» политика выдохлась, и это, на мой взгляд, уже понимают все, – говорит 
Титов. – Вариант со складыванием лишних доходов в кубышку, на черный день, позволяет, 
конечно, от определенных вещей подстраховаться, но абсолютно не является стимулом 
резкого ускорения». 

«В Центробанке еще недавно говорили, что бизнесу никакие кредиты не нужны. Дескать, 
у него достаточно ликвидности, просто он не видит, куда ее вкладывать. А посмотрите, как 
подействовало пусть небольшое, но снижение ключевой ставки на динамику корпоративного 
кредитования в первом квартале. Оно выросло на 2% после того, как весь прошлый год 
«болталось» на отметке около нуля, – обращает внимание Титов. – Количественное 
смягчение – лишь один из инструментов, но, безусловно, один из самых действенных». 
«Рецепты роста есть, они не взяты с потолка, а проверены опытом других стран, – добавляет 
бизнес-омбудсмен. – Главное, чтобы было желание их воплощать». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Брэндон Смит: Третья Мировая война будет не ядерной, а экономической. Самым 
большой катастрофой станет процветание банковских конгломератов и организаций 
центральных банков в условиях обрушения в хаос больших частей мира 

Известный американский финансовый аналитик Брэндон Смит сделал прогноз на тему, 
какой будет Третья Мировая война и чем ее последствия грозят человечеству: 

«Существует массовое заблуждение публики, как я думаю, в значительной степени 
рожденное слишком большим влиянием фильмов фэнтези и телевизионной беллетристики. 
Речь идет о предположении, что следующая большая война, если она произойдет, неизбежно 
станет ядерной, и хаос, который последует за ней, покончит со всем тем, к чему мы привыкли. 
Я полагаю, что это предположение гораздо более опасно, чем думают многие люди. Мысли о 
Третей Мировой войне у многих вызывают даже приступ экзальтации, поскольку они 
полагают, что эта война позволит человечеству «начать с нового листа», создав предпосылки 
для позитивной реформации человеческого общества из пепла. Я здесь, чтобы сказать, что 
это не так, и рассказать, как на самом деле будут развиваться события. 

В арсенале глобалистского истеблишмента, который манипулирует политическими 
системами в разных странах, есть гораздо более точное и эффективное оружие, чем ядерные 
ракеты. 
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Например, использование ложных парадигм и экономических методов, 
приносящих ущерб. Как я уже давно предупреждал, конфликт между Востоком и Западом был 
спроектирован, и этот конфликт будет в первую очередь экономическим. 

Волнение и страх, окружающие потенциальную ядерную войну, отвлекают от гораздо 
более реальной угрозы, которую несет с собой спроектированная финансовая война между 
Востоком и Западом (а также региональные прокси-войны в Сирии и Северной Корее, 
которые могут завести США в трясину). Важно помнить, что все войны — это всегда 
банкирские войны. Другими словами, почти все войны приносят пользу международным 
финансистам, поскольку они всегда создают среду для централизации богатства и 
политической власти. Эта идея, как правило, заводит в тупик некоторых аналитиков и 
активистов либертарианского движения. 

Существует странная одержимость этих людей фантазией о том, что и впрямь имеет 
место международное разделение, и что это разделение включает в себя восточные 
правительства с одной стороны, которые противостоят контролируемым глобалистами 
правительствам, с другой стороны. Эта фантазия очень далека от правды. 

Если принимать реальность таковой, какая она есть, легко увидеть, что те же самые 
представители и институты глобалистов, которые пронизывают западные финансы и 
политику, ТАКЖЕ сидят на влиятельных позициях в таких странах, как Россия и Китай. Мне 
трудно поверить, что существует какое-то «деление» в верхних эшелонах их силовых 
структур. Ядовитое влияние, начиная от Goldman Sachs, JP Morgan и корпораций, 
управляемых Ротшильдами, и заканчивая Генри Киссинджером (г-н “Новый мировой 
порядок”), определяет экономическую повестку и политику на Востоке. 

Я писал о ложной восточной/западной парадигме, начиная, по крайней мере, с 2014 года, 
и представлял многочисленные свидетельства влияния глобалистов в России и Китае. 

Вывод таков: Россия и Китай полностью поддерживают институты, контролируемые 
глобалистами, такие как Банк Международных Расчетов (центральный банк всех центральных 
банков) и Международный Валютный Фонд (МВФ). Правительства обеих стран призвали МВФ 
продолжать свою работу по внедрению Специальных Прав Заимствования в качестве основы 
для создания новой мировой резервной валютной системы. Опять же, как Россия, так и Китай 
хотят, чтобы МВФ, контролируемый глобалистами, стал фактическим правителем новой 
глобальной монетарной структуры. 

Этот призыв к полной смене мировой денежной системы не воспринимался так серьезно, 
как следовало бы, прежде всего потому, что мейнстрим экономисты утверждают, что 
альтернативы высоколиквидному доллару США нет. Однако это уже не так. 

С появлением легко генерируемых КРИПТОВАЛЮТ и созданием механизма блокчейна, с 
помощью которого можно отслеживать все транзакции, у глобалистов теперь есть идеальный 
инструмент ликвидности для замены доллара как мировой резервной валюты. Все, что им 
нужно сейчас, — это кризисное событие, обеспечивающее прикрытие для этого перехода. То 
есть внимание масс должно быть полностью отвлечено спроектированной катастрофой. Это 
создало бы надлежащий уровень страха и путаницы, необходимых для осуществления 
полного спектра изменений в мировых фискальных системах без достаточного сопротивления 
со стороны населения, страдающего от последствий финансовой перезагрузки. 

И, кажется, как раз в это самое время кризисное событие и инициируется в форме 
международной торговой войны. Эта торговая война, на мой взгляд, призвана иметь такой 
ШИРОКИЙ охват, что впоследствии ее нарекут “мировой войной”. 

Китайцы готовятся к отказу от доллара США, начиная, по крайней мере, с 2005 года, 
когда они начали выпускать то, что западные финансовые медиа называли “панда-
облигациями”, то есть облигации, выраженные в юанях. В то время эта идея воспринималась 
как шутка. Теперь на эту тему шутить рискнут не многие, поскольку за последние 13 лет Китай 
увеличил объем своей ликвидности на триллионы ДОЛЛАРОВ через различные инструменты, 
номинированные в юанях, и теперь даже начал покупать нефть за национальную валюту 
вместо долларов. Возник так называемый рынок “петро-юаня”, о чем многие из нас в 
альтернативных медиа предупреждали заранее, и что для мейнстрим экономистов тогда 
казалось немыслимым. Фьючерсы на нефть, номинированные в петро-юанях, торгуются 
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теперь по всему миру, и, учитывая тот факт, что Китай является крупнейшим 
импортером/экспортером в мире, пройдет совсем немного времени, прежде чем многие 
торговые партнеры Китая перейдут от доллара к юаню. 

Кульминация этой истории завершается последним действом — эндшпилем 
развивающейся торговой войны. Это будет полный отказ от доллара со стороны Китая и его 
союзников. Поскольку накапливаются свидетельства, что Китай прекращает покупки 
казначейских облигаций США, это действо может наступить намного раньше, чем думают 
многие. Скептики продолжают утверждать, что Китай “никогда не разорвет отношения с США 
и не откажется от доллара”, но это именно то, что происходит в настоящее время. Похоже, 
что эти люди не примут реальность до тех пор, пока она не разобьет лагерь на передней 
лужайке их дома в форме монетарного коллапса. 

Что касается методов отвлечения внимания, то активность в области торговой войны 
показала себя очень эффективным инструментом. Например, в последние несколько месяцев 
я не раз указывал на странную взаимосвязь между заявлениями Федерального Резерва о 
повышении процентных ставок и о сокращении баланса монетарного регулятора и 
заявлениями Дональда Трампа по поводу введения тарифов на китайские товары и товары из 
других стран. Почти каждый раз, когда действия Федрезерва вызывают значительное падение 
фондовых рынков (например, на прошлой неделе, когда Джером Пауэлл объявил об 
увеличении процентных ставок и дальнейших сокращениях баланса), Трамп одновременно 
объявляет о более агрессивных тарифных мерах. 

Средства массовой информации автоматически обвиняют Трампа и его торговую войну 
за то, что рынки акций направляются вниз, полностью игнорируя прямую корреляцию между 
действиями Федерального Резерва, убирающего искусственную подпорку фондовых рынков. 
Центральные банки создали масштабный пузырь, и теперь они сдувают его, причем они хотят 
сделать это так, чтобы не вызвать гнев публики на себя. Кажется, Трамп помогает им в этом 
деле. 

Даже сейчас есть альтернативные экономисты и их последователи, которые до сих пор 
не понимают, что происходит на самом деле. Люди, которые до сих пор считают, что действия 
Федрезерва являются “ошибкой политики”, что банкиры не знают, что они делают, надеются, 
что монетарные регуляторы в конечном итоге развернут курс и снова начнут поддерживать 
рынки акций. Мой вопрос таков: ЗАЧЕМ им делать это? 

В настоящее время международные финансисты и центральные банки могут получить 
все что угодно, отключив аппарат жизнеобеспечения рынков акций, облигаций, недвижимости 
и т.д. В разгар паники, посеянной торговым войнами, они могут в значительной степени 
сделать все, что захотят, не оказавшись объектом ответного удара. Будущая катастрофа 
теперь может быть повешена на некоторое количество отобранных козлов отпущения. Одни 
будут обвинять Дональда Трампа и консерваторов, которые голосовали за него. Другие будут 
обвинять Китай и Россию за то, что эти страны стали виновниками наших невзгод. Третьи 
будут обвинять “капитализм” и “свободные рынки”, которые якобы привели к кризису, хотя мы 
не живем в условиях настоящих свободных рынков уже более века. Но очень немногие люди 
будут обвинять глобальные банки. 

Я могу точно сказать, что скажут глобалисты, поскольку они уже истекают слюной в 
ожидании паники; они будут называть “эгоизм” “национализма” в качестве главного виновника 
предстоящей катастрофы, и они призовут к решению возникших проблем посредством 
создания единой мировой экономической системы, построенной на мировой валютной 
системе, в основе которой будет лежать одна валюта. 

Во многих аспектах мировая экономическая война может быть гораздо более 
катастрофической, нежели ядерная. В случае экономического краха многих людей может 
ждать быстрая погибель, поскольку торговая инфраструктура и система транспортировки 
товаров будут разрушены, но этот управляемый снос экономической системы может легче 
управляться и централизованно контролироваться финансовыми элитистами. Богатство 
может быть перенаправлено в любое количество активов в любой точке планеты — поэтому 
вера в то, что глобалисты могут многое потерять в этом сценарии, является довольно 
наивной. В то же время банки планируют прибрать к рукам еще больше власти в пользу 
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существующих организаций, таких как МВФ. В то время, когда некоторые страны будут 
страдать от экономической разрухи, глобалистские институты будут только увеличиваться в 
размерах. 

Ядерная война ведет лишь к возникновению Пандемониума на планете. В условиях 
экономической войны централизованное доминирование может лишь усилиться. Самой 
большой катастрофой не будет трагедия массовой безработицы, деградации 
инфраструктуры, потери стабильности денежной системы или разрушения надежной 
структуры производства продуктов питания и энергии. Нет, самым большим бедствием будет 
продолжающееся процветание банковских конгломератов и организаций центральных банков 
в условиях обрушения в хаос больших частей мира. Самой большой катастрофой станет то, 
что случится ПОСЛЕ краха — консолидация “нового мирового порядка”, если банковские 
элиты не будут разоблачены как главные виновники развязывания следующей мировой 
войны. 

«Новые Известия» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.04.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,55  ▲ 0, 41 

EUR 76,09  ▲ 0, 24 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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